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立會設組為政改護航
討論方案釐清概念「譚掌門」勢擋反對派「小動作」

吳秋北批「袋一世」完全誤導

尊重反對派按民意「轉軚」
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香港文匯報訊（記者李自明）特區2017年普
選特首方案出爐，政改「民意戰」亦正式展開。
「有線政改民調」首輪調查發現，49%受訪者支
持通過政改方案，認為應該否決的不足四成；如
果中央承諾2017年後優化選舉制度，支持率有
望推高至近60%。至於一旦方案被否決，最多受
訪者認為要負上最大責任的是反對派，高達
40%。有政界人士分析指，民調反映市民支持通
過政改方案，日後再優化，但反對派繼續聲言
「民意並非唯一考慮」，會繼續否決。

倘否決 反對派負最大責任
有線電線委託CSG市場研究中心，由政改方

案22日公布當晚開始，以電話成功訪問了505位
市民，了解他們對政改方案的意見。結果發現，
49%受訪者贊成通過政改方案，38%認為應該否
決，13%未決定或沒有意見。
調查追問這批游離民意及表示要否決的市民，

在什麼情況下會支持方案，當中約 30%表明無
論如何都不會改變主意，但有一半在某些條件下
「有得傾」。
倘政改被否決，巿民認為誰責任最大？調查發

現，最多受訪者認為要負上最大責任的是反對
派，高達40%，認為是中央政府或特區政府的，
分別是26.4%及21.3%，認為是建制派的只有
2.4%。
政務司司長林鄭月娥昨日被問及調查結果時，

沒有評論政改方案的支持度，只重申會繼續爭取
市民的支持。民建聯主席李慧琼認為，民調結果
反映支持通過政改方案的人比反對的多，如果日
後可以優化，支持率會更高。民主黨主席劉慧卿
就聲稱，尊重民調結果，但民意並非他們的唯一
考慮，民主黨中委已通過否決政府的政改方案。

香港文匯報訊（記者李自明）香港主流民意盼
望2017年「一人一票」選特首，但反對派堅持綑
綁否決方案。「保普選反佔中」大聯盟繼去年發
動183萬個市民簽名反「佔中」後，再計劃在下月
9日至17日，在全港各區擺設逾千個街站支持政
改方案。工聯會理事長吳秋北說，特區政府的政
改方案合法合情，是可行實在的方案，批評反對
派所說的政改會「袋一世」完全是誤導。新界社
團聯會理事長陳勇形容，2017年普選是千載難逢
的機會，若反對派不依香港民意投票，將會前途
堪憂。

下月9日起逾千街站保普選
吳秋北昨日接受電台訪問時說，大聯盟將於下

月9日至17日，在全港各區擺設逾千個街站支持

政改方案，但具體行動細節仍然有待商討。
吳秋北稱：「保普選肯定是重要旗幟，必定

會保留，至於大聯盟的名稱則有待商討。活動
最重要是為普選問題集合力量，因此對活動形
式口號持開放態度，未必會如反『佔中』發起
簽名行動，或改為協助市民登記做選民活
動。」
吳秋北形容，政改方案「能夠符合法律框架，

讓本港市民挑選出行政長官，這就是可行實在的
方案，想不到有何理由唔收。再者，香港基本法
表明，香港政制是循序漸進，特首亦有啟動修改
的權力，因此，『泛民』所說的『終極』，甚至
所謂的『袋住先會袋一世』，完全是誤導。全世
界的選舉都會按社會情況作修改。」
同場的陳勇補充指，大聯盟發動「保普選」運

動，希望藉民意向反對派施壓，「正如新社聯早
前的民調顯示，有高達八成市民支持2017年特首
普選，六成市民更表示支持全國人大常委會「8．
31」決定。上次『佔中』和平清場，就是有183萬
市民願意以身份證登記表態，相信政黨會考慮民
意。」

陳勇籲反對派拋棄私利
陳勇續指，大部分香港市民都希望2017年能

「一人一票」選特首，「其實，500萬合資格選民
『一人一票』，絕對較現時的選委會進步。民主
永遠都要一步一步行。2017年普選是千載難逢的
機會，若反對派不依據民意投票，將會前途堪
憂。」他更呼籲反對派，「拋棄私利為大眾前
行，得唔得？」

香港文匯報訊（記者關據鈞）反對派在政改
問題上態度強硬，聲稱誓要否決政改方案。 律
政司司長袁國強昨日強調，全國人大常委會「8
．31」決定具有無可挑戰的法律約束力，反對派
立法會議員應基於民主理念，考慮香港社會的整
體利益，考慮香港市民支持政改的主流民意作出
表決，讓香港市民實現2017年「一人一票」普
選特首。
袁國強昨在港台英語「烽煙」節目上強調，全

國人大常委會「8．31」決定毫無疑問具法律約
束力，而且更無法被挑戰，早前法院亦曾解釋

過。有聽眾致電電台質疑全國人大常委會的決定
是否符合中英聯合聲明，袁國強以「十分清楚」
（crystal clear）來回答，指這跟中英聯合聲明毫
無關係，因為聯合聲明根本沒有指明香港特首最
終要以普選產生。

促反對派顧港人利益
被問到提名委員會構成保持不變的原因，袁國

強指出，主要是因為政治現實，包括要游說不同
界別支持，而就算減少某一個界別的代表性，重
新分配名額時亦會出現爭議，加上目前政改的主

要爭議點是反對派不接受全國人大常委會「8．
31」決定。
故此，袁國強強調，若反對派是基於民主的理

念去思考，他們應該考慮香港主流民意。他希望
反對派不要偏聽之餘，亦強調特區政府也要聽取
不同人的想法：「特區政府所聽的，亦不能只是
個別的意見，是要聽取不同界別不同團體的意
見，最終找到一個最好的平衡點來令政制最終可
以向前走。」他呼籲：「立法會議員最重要的是
考慮香港社會的整體利益，而大家應考慮讓政制
向前跨出一大步，是否對香港有利。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府本周三公
布政改方案後，官員落區或出席公開場合屢遭激進反
對派「狙擊」。特首梁振英昨晚出席「2014香港藝
術發展獎」頒獎禮時，社民連聯同大專院校學生共約
百人到場「狙擊」特首，其間與在場的愛國愛港團體
成員發生推撞，雙方多次出現肢體衝突，部分人更被
推倒地上，場面混亂。其後，在頒獎禮期間，城市大
學學生會外務副會長梁曉暘更進場高呼口號，影響典
禮進行，有觀眾高聲批評他「咁無禮貌，唔識尊重
人」。

聯同大專生 揮舞「龍獅旗」
香港藝術發展局昨晚在尖沙咀文化中心舉行

「2014香港藝術發展獎」頒獎禮，梁振英獲邀出席
活動擔任主禮嘉賓。社民連聯同一批大專院校學生共
約百人，約晚上7時到場示威，當中有人更揮舞代表
港英的「龍獅旗」。
早前揚言會到場「狙擊」梁振英的社民連立法會議

員梁國雄，及社民連副主席黃浩銘，在場帶領示威者
高叫「梁振英下台，我要真普選」等口號，其他示威
者則手持示威牌及高舉黃傘，聚集「恭候」梁振英。
另一方面，愛國愛港團體「保衛香港運動」發起

人傅振中，則聯同30多人，到場揮舞國旗及區旗，
與社民連等示威者「打對台」。他們高叫「普選冇真
假，『泛民』最虛假」、「普選已到手，『犯民』莫
搶走」等口號，譴責長毛梁國雄收取黑金，打着民主
旗號，卻逆民意而行，大搞暴民政治，破壞社會秩序
和安寧。大批警員則在場築起人鏈和鐵馬，分隔兩批
示威者。

兩人互罵推撞 險滾落樓梯
梁振英約於昨晚7時30分抵達場地，激進反對派
等多人即衝出馬路，向他叫罵口號及投擲物品。其
後，兩批團體衝入文化中心內抗議，令到現場相當混
亂，雙方示威者更多次發生肢體衝突，部分人更被推
倒地上。
而傅振中及梁國雄更互相指罵及推撞，險些推撞

至滾落樓梯。
梁振英其後在台上致辭頒獎時，台下後排位置有3

人高舉黃傘，其中1人為社運人士洪曉嫻。而城市大
學學生會外務副會長梁曉暘更不知從何得到業界人士
入場的門票，他甫進場後，即高叫「我要真普選」及
「梁振英下台」等口號，隨即被保安趕離場，當時有
觀眾高聲批評他「咁無禮貌，唔識尊重人」。

香港文匯報訊（記者連嘉妮）反對派是否「轉軚」返回民主之路，
讓500萬名合資格選民「一人一票」選特首，成為了政改焦點之一。
「佔中三丑」之一的陳健民昨出席電台節目時稱，若在高民意下，反
對派最終「轉軚」投贊成票讓方案通過，應該尊重。同一場合的另一
個有份挑起違法「佔中」的學民思潮召集人黃之鋒，則前後矛盾，一
時稱「會尊重反對派跟從民意投票」，一時又不排除組織針對反對派
「轉軚」的「佔領」行動。

黃「出爾反爾」針對反對派再「佔」
陳健民及黃之鋒在商台直播節目中，均被問到民意取向對反對派表
決時的影響。陳健民稱，若反對派議員最終願意跟從民意，投票通過
政改方案，他仍然會尊重；但若他們在民意普遍支持下，仍然不投贊
成票，他們便要向社會回應為何不跟從民意，而他建議反對派的其中
一個交代方法，就是馬上辭職。黃之鋒則說：「我會尊重反對派跟從
民意投票，而且若真的有較多人支持接受政改方案，反對派要否決方
案的社會壓力亦的確更大。」
至於還會否再出現「佔領」行動，陳健民稱，若因為通過方案而出

現「佔領」行動，相信亦不會有去年般大規模，因為當時只是配合了
天時、地利、人和，又相信反而會出現一些零聲但更激進的抗爭。剛
才聲稱會尊重反對派跟從民意投票的黃之鋒，轉頭卻又矛盾地聲稱，
現階段沒有計劃組織任何「佔領」行動，但就算有都是針對反對派
「轉軚」。

內會昨在無異議的情況下，由主席梁君彥宣布成立小組委員會，審
議行政長官產生辦法方案。民建聯立法會黨團召集人葉國謙早前

指，不少議員關注政改方案內容，期望林鄭月娥到立法會，向議員解
釋方案。

建制總動員加入 確保如期表決
建制派早前已完成協調工作，將一致推舉政制事務委員會主席、民

建聯議員譚耀宗出任小組委員會主席，務求以他豐富的議會經驗，令
這個重要的議案不會「出亂子」。同時，建制派議員將全數加入，確
保反對派不能以「佔多數」方式阻礙審議工作，並確保決議案獲得小
組委員會的支持，能夠如期在今年6月下旬提交立法會大會表決。據
悉，反對派亦自知無法抗衡建制派總動員，但亦會盡量派議員加入。
工聯會議員黃國健昨日向本報表示，小組有助議員詳細討論政改方
案、釐清部分概念，讓議員在具體框架下提出建議，「看看在起草過
程中有什麼可以補充，最後再拿上大會辯論」，工聯會6名議員將全數
加入小組。

料推公聽會 收集聆聽市民意見
小組預料會舉行公聽會收集市民意見，規模與過去兩輪政改諮詢相
若，黃國健認為，這有助政府聆聽市民聲音，惟直言有關做法純粹表
達立場，恐怕令小組淪為政治表態場地，並擔心反對派議員在會上不
停「搞小動作」，阻礙有關議案通過，「在小組中，最基本要做到的
是維持秩序」。
另一工聯會議員王國興則說，小組將討論政改方案，並希望爭取時
間盡快交至大會辯論及表決。
據了解，由於議員不可就政改方案提出修改，立法會大會表決時，
每名議員只可以發言15分鐘，相信反對派議員難以透過拉布手段拖慢
立法議程。特區政府希望在2014/2015年度內，完成特區行政長官普
選的立法安排，若決議案於6月底獲立法會通過，預料10月可以完成
相關的本地立法工作。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府日前公布政改

方案，立法會內務委員會昨日同意成立小組委員會，研究

政府就2017年行政長官產生辦法提出的方案。政務司司

長林鄭月娥將到小組解釋政改方案，並預料會舉行公聽會

收集市民意見。由於反對派議員聲稱會綑綁否決方案，為

免他們在審議期間「搞小動作」，建制派議員將全數加入

小組，並已協調推舉「穩陣派掌門人」、民建聯前主席譚

耀宗擔任小組主席，以獲取小組主導權。有立法會議員認

為，小組有助議員詳細討論政改方案，亦可由政府闡述或

釐清部分概念，對日後通過政改有幫助。

陳健民
黃之鋒

袁國強：「8．31」無關中英聯合聲明

◀立法會內會昨在無
異議的情況下，宣布
成立小組委員會。

梁祖彝 攝

▲林鄭月娥將到小組
解釋政改方案，並預
料會舉行公聽會收集
市民意見。
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長毛長毛「「狙擊狙擊」」特首特首 挑釁挑釁「「保港保港」」爆衝突爆衝突

■梁振英昨出席藝發局主辦「2014香港藝術發展獎」
頒獎禮。 曾慶威 攝

■傅振中及梁國雄互相指罵及推撞，更加險些推撞至
滾落樓梯。 彭子文 攝

■■「「保港運動保港運動」」昨晚在尖沙咀鐘樓旁昨晚在尖沙咀鐘樓旁，，遭激遭激
進反對派隔空對罵進反對派隔空對罵，，並有人揮動港英並有人揮動港英「「龍獅龍獅
旗旗」」及竪中指作出挑釁及竪中指作出挑釁。。 彭子文彭子文攝攝


